

Visites fraternelles et échanges monastiques

[Imprimer](#)

[Imprimer](#)

Image not found

22fbfc5346d3cb619513c170af61d2f1.jpg

Bose, décembre 2013

de la [Lettre aux amis n° 57](#)

Les visites à Bose de moines et de moniales d'autres communautés ont instauré ou renouvelé les liens d'amitié et de fraternité, permettant de tisser parfois une véritable amitié fraternelle

Bose, décembre 2013
de la [Lettre aux amis n° 57](#)

Durant ces dernières moins encore nous avons eu la joie d'accueillir parmi nous plusieurs évêques : Gabriele Mana, du diocèse de Bielle où nous sommes situés ; Piero Marini, président du Comité pontifical pour les congrès eucharistiques internationaux ; Tommaso Valentinetti, archevêque de Pescara ; Alceste Catella, évêque de Casale Monferrato ; Giuseppe Cavallotto, de Cuneo e Fossano ; Franco Giulio Brambilla, de Novara ; Gianfranco Agostino Gardin, de Trévise ; tadeusz Kondrusiewicz, archevêque catholique de Minsk ; Adriaan Van Luyn, évêque émérite de Rotterdam ; Paole Magnani, évêque émérite de Trévise ; Claudio Guggerotti, nonce apostolique en Biélorussie ; Martin Modeus, évêque luthérien de Linköping (Suède) et son prédécesseur Martin Ling ; le métropolite orthodoxe de Karditsa (Grèce) Kyrollos. En septembre, le chanoine anglican Jonathan Goodall, ami de longue date, a fait parmi nous sa retraite en préparation à l'ordination épiscopale à laquelle, le 25 septembre à Londres, a pris part notre fr. Guido.

Image not found

0dcfc25e8068c4f2c28aab3dcfe3fb5a.jpg

À l'occasion de la fête de saint André, une délégation de la Commission pour l'œcuménisme du Piémont et de la Vallée d'Aoste, emmenée par l'évêque Piergiorgio Debernardi, évêque de Pinerolo, s'est rendu à Istanbul, en visite au Partiarcat œcuménique. Fr. Guido, délégué pour l'œcuménisme du diocèse de Biella, a pu ainsi participer à ce moment d'intense fraternité. Avec la délégation il a visité la tombe du bien-aimé patriarche Athénagoras, été reçu en audience par S. S. Bartholomée et participé à la divine liturgie solennelle à laquelle a pris part aussi le cardinal Kurt Koch, délégué du pape François. Durant cette célébration a été consacré évêque Job Getcha, ami de notre communauté depuis plusieurs années.

Image not found

16e045730402ab54f855e17e2219ad45.jpg

Les visites à Bose de moines et de moniales d'autres communautés ont instauré ou renouvelé les liens d'amitié et de fraternité : fr. Drasko et Christopher, de la Communauté Emmaus en Tasmanie ; fr. Ranbiah, religieux maronite libanais ; fr. Ezéchiel, du monastère de Saint-Georges Koudounas sur l'Île de Prinkipo à Constantinople. Hormis les nombreuses présences monastiques lors des colloques, nous avons aussi accueilli à Bose p. Timothy Wright, d'Ampleforth (Angleterre) ; fr. Pierre-François de Béthune, de Clerlande (Belgique), fr. Matteo de Camaldoli ; huit moines de l'abbaye hongroise de Pannonhalma, dont fr. Iako e fr. Imre, que nous connaissons déjà ; trois sœurs clarisses de Sant'Agatha Feltria ; m. Laura et sr. Eleonora du

carmel de Sassuolo ; fr. Brice d'Abu-Gosh (Israël) ; p. Giulio Pagnoni, de Sainte-Justine de Padoue; p. William Skudlarek, du prieuré de Fujimi (Japon), secrétaire général du Dialogue interreligieux monastique; fr. Jean-Paul et trois autres moines d'Hauterive ; p. François Cassingena-Trévedy, de Ligugé ; p. Michel Van Parys, de Chevetogne (récemment nommé higoumène de l'abbaye de Grottaferrata), qui a tenu en novembre quelques rencontres à la communauté sur « Autorité et obéissance comme suivance du Christ ».

Certains d'entre nous ont séjourné durant quelques jours dans d'autres communautés monastiques : dans le cadre d'un pèlerinage œcuménique, sr. Lara a pu se rendre en Serbie dans les monastères féminins de Zica, Kac, Kalenic et Gradac, et masculins de Studenica et Kovili ; à Belgrade elle a rencontré le patriarche Irénée et notre ami l'évêque Andrei de Remesiana ; sr. Lara encore a séjourné aussi parmi les bénédictines de San Giulio d'Orta ; sr. Sylvie s'est rendue auprès de la communauté de Grandchamp (Suisse) à l'occasion de la liturgie de profession de deux sœurs ; sr. Raffaela est allée chez les bénédictines de Praille pour des enseignements d'hébreu ; fr. Vincenzo a séjourné parmi les bénédictins de Dumenza.

[aa3bc76f171a6739d4f3ca114fa63779.jpg](#)

Image not found
https://dev.monasterodibose.it/cache/multithumb_thumbs/aa3bc76f171a6739d4f3ca114fa63779.jpg

En signe de reconnaissance pour la fraternité et le soutien réciproque partagés avec elle durant toutes les années passées, fr. Enzo, fr. Daniel et fr. Guido ont participé à Grandchamp aux funérailles de sœur Minke, rappelée à Dieu le 19 octobre. Quand à l'automne 1968 la première sœur demanda de faire partie de notre communauté, fr. Enzo demanda de l'aide à sr. Minke : si elle pouvait envoyer une de ses sœurs durant quelques mois pour accompagner cette sœur qui désirait s'unir au groupe des premiers frères. C'est sans hésiter que sr. Minke indiqua une des novices de sa communauté ; ce geste généreux créa un lien entre nos communautés qui s'est toujours plus renforcé au cours des années, devant une véritable amitié fraternelle, comme nous l'a écrit sœur Minke elle-même : « La communion commencé alors n'a jamais cessé de s'approfondir. »